



Thème du forum 25/03/2008 : La situation au Tibet

Avec François Corona, collaborateur à "Alternative Tibétaine", responsable de l'association Tibet Destination Rangzen

Question de : Internaute

La Russie comme la Chine ont toujours été confrontée à deux problèmes majeurs : l'immensité de leur territoire et leur propension à l'ésotérisme... Ils n'ont, me semble t il, aucun mal à voir l'invisible mais plus à reconnaître leur erreurs. Je pense comme vous qu'il est nécessaire d'éveiller les consciences et de reconnaître avec force et courage qu'une action même minime peut faire avancer ce peuple Tibétains vers une vie décente.

Réponse : Notre devoir est de les aider comme nous devons aider tous ceux qui souffrent de la corruption du monde. Ce n'est pas un cantique mais un engagement de tous les jours. Le combat sera long et difficile pour ces peuples mais ils seront libres un jour. Merci à vous tous pour votre participation, continuez à nous aider. Pardon pour les fautes de frappes mais je suis novice en la matière....

Question de : Internaute

Beaucoup de messages désabusés... Merci pour votre courage et de nous rappeler nos devoirs de tolérance, de vie en commun et surtout de force dans nos convictions. Seulement depuis bien longtemps l'idéologie humaniste a fait des ravages : une simple larme sur les malheurs des autres et nous voilà réconforté. Puisse votre action trouver un échos retentissant pour le bien être des peuples!

Réponse : Merci, nous sommes seulement des citoyens engagés et avec votre aide nous arriverons peu être à quelque chose.

Question de : Internaute

Allons nous voir comme pour les JO en Allemagne sous Hitler un aveuglement systématique afin de préserver des accords commerciaux?

Réponse : C'est le danger essentiel. Nous l'avons dénoncé dès le mois de juillet 2001 à l'attribution des jeux à Pékin en utilisant la même analogie.

Question de : Internaute

A votre avis, faudrait-il revoir la "voie du Milieu" prônée par le Dalai-lama ?

Réponse : Certains tibétains le souhaitent. Nous nous interdisons de prendre une position sur cette question qui ne concerne que les tibétains. La position du Dalai-lama n'est pas un obstacle à la défense de nos propres convictions.

Question de : Internaute

Tibet - Palestine : même combat ?

Réponse : les droits sont les même pour tous. Il ne peut pas y avoir de peuple exclu pour quelque raison que ce soit

Question de : Internaute

Je crois important de souligner l'information selon laquelle des militaires chinois habillés en moines ont parcouru les rues de Lhassa pour donner l'impression que le calme était revenu, et qu'ils ont ainsi pu soutirer à la population des renseignements transmis aux autorités, d'où arrestations. Source : Tibet.net du 21 mars. La délégation de journalistes partis aujourd'hui pour Lhassa ne va-t-elle pas assister à un "spectacle" monté de toutes pièces ? Que deviennent les nombreuses personnes arrêtées ? Les témoignages des prisonniers libérés par le passé laissent craindre le pire.

Réponse : Les journalistes ne sont pas idiots ce sont des professionnels. Ceux qui pourront aller au Tibet connaissent parfaitement la capacité du gouvernement chinois à la manipulation. Ils la dénoncent depuis le début.

Question de : Internaute

Pour espérer un quelconque changement, nous pouvons admettre qu'il viendra uniquement de l'intérieur de la Chine, non ? Alors quelles sont les réactions des dissidents chinois ? Soutiennent ils publiquement votre position du boycott ?

Réponse : les dissidents ont tous admis depuis une dizaine d'années maintenant le droit à l'autodétermination des tibétains. En ce qui concerne le boycott le débat existe sans doute chez eux comme chez nous. De toute façon ils utilisent les jeux comme le font les tibétains et beaucoup d'entre eux sont déjà en prison. Le dernier est un anonyme qui a pris cinq ans pour avoir dit publiquement que la Chine n'avait pas besoin des jeux mais de la démocratie.

Question de : Internaute

Il faut absolument faire quelque chose pour arrêter ce massacre Il est ou le rôle de l'ONU ??

Réponse : Nulle part tant que la Chine sera membre du Conseil de sécurité.

Question de : Internaute

A la question : quels sont les prochains rassemblements importants en France ?, voici la réponse, ville par ville, dans le lien suivant : [http://yarka1.free.fr/axiontibet/news24-03-2008_liste actions en France.pdf](http://yarka1.free.fr/axiontibet/news24-03-2008_liste_actions_en_France.pdf)

Réponse : Super merci pour le coup de main amitiés.

Question de : REINHARD

Ne pensez vous pas que l'Europe et les pays civilisés devraient intervenir dans cette crise au Tibet ??

Réponse : C'est exactement ce que nous essayons de faire

Question de : Internaute

Que peut on faire pour soutenir et aider les tibétains ?

Réponse : Allez voir l'association la plus proche de chez vous.

Question de : Internaute

Qu'est allé faire le Dalaï-lama à la Maison Blanche ? Que pense-t-il de la politique de Bush ? guerre préventive, clash des civilisations... Il ne peut pas être d'accord. Bush aurait même durci le ton contre l'Iran à la suite de cette visite (la Chine menaçant de veto tout sanction contre Téhéran)

Réponse : le Dalaï-lama ne cautionne pas la guerre. Il va seulement la ou on l'invite pour essayer de défendre son peuple devant la communauté internationale.

Question de : Internaute

Pourquoi critiquer les Chinois alors que l'annexion du Tibet est un fait reconnu depuis 1959 et qu'ils ne font que protéger leur territoire d'assaut incessant de la part de certains pays occidentaux pour s'approprier les richesses du Tibet?

Réponse : Ce n'est pas une question c'est de la propagande. la reconnaissance de la chine dans ses frontières actuelles par des états est un acte politique qui viole le droit international et les engagements des états en question. Quand aux voleurs des richesses du Tibet pour l'instant ils principalement chinois.

Question de : Internaute

Il me semble que la Chine jouit d'une popularité sans faille depuis des années et que rien n'y changera hormis peut être quelques gens de salon qui aimeraient voir un retour de la diplomatie (si légendaire) française?

Réponse : Les gens qui sont dans la rue comme ceux qui meurent à Pékin et à LHassa ne vont pas dans les salons dont vous parlez même s'ils existent.

Question de : Internaute

Justement sur la question de la séparation de la religion et de l'état, le Tibet ne paye t il pas les frais d'une mondialisation de l'idée que seul l'état (et les lobbies économiques) sont de droit divin?

Réponse : la mondialisation joue un rôle évident dans les malheurs du peuple tibétain. Pour la théocratie les choses sont moins évidentes d'autant que les tibétains sont engagés en exil dans des processus de démocratisation mis en place et souhaités par le Dalaï-lama lui même.

Question de : Internaute

Historiquement le Tibet était il un peuple, une nation ou une région certes religieuse mais sans réel gouvernement temporel?

Réponse : la commission internationale des juristes a conclu dans son rapport final à l'état d'indépendance du Tibet de 1913 à 1950 date de l'invasion par la Chine. La lutte pour l'indépendance est donc légale selon le droit international même si ce droit est souvent bafoué. Allez sur le site D'alternative tibétaine vous trouverez les informations plus complètes sur ces questions.

Question de : Internaute

Comment peut on se procurer la véritable information, analysée, pesée... Le journal Alternative Tibétaine" est il accessible facilement et comment ? Dominique

Réponse : Il vous suffit d'aller sur le site. Vous y trouverez la méthode à suivre.

Question de : Internaute

je propose que tous les acteurs de tous les pays portent un brassard orange à la cérémonie d'ouverture en signe de protestation

Réponse : pourquoi pas, faites le savoir.

Question de : Internaute

Les Tibétains sont ils bouddhistes ou chrétiens introvertis à savoir " tendre la joue à celui qui vous agresse?

Réponse : Les tibétains sont bouddhistes et les chrétiens sont chrétiens. Cela ne les empêche ni les uns ni les autres de se défendre quand cela est nécessaire. Tous les croyants ne sont pas au stade de la Sainteté.

Question de : Internaute

Les manifestations actuelles, en RAT, Qinghai, Gansu, Sichuan... et qui gagne certaine grandes villes universitaires (Chengdu, Pékin...) peuvent elles être comparables aux événements de Tien an men en 1989?

Réponse : oui et non. Tous les hommes veulent vivre libres. Mais le combat pour la démocratie en Chine est très différent de celui mené par les tibétains qui veulent mettre un terme au colonialisme dont ils sont victimes. Cela signifie qu'une chine démocratique aura peut être dans le futur à gérer cette question à moins que ce ne soit l'inverse ou que les deux combats n'aboutissent simultanément.

Question de : Internaute

Il paraîtrait que le dernier Rambo a donné des idées nationalistes et démocratiques à certains Birmans? Le pacifisme affiché de la culture Tibétaine n'est elle pas en contradiction avec un devoir d'insurrection?

Réponse : Rambo et pourquoi pas tintin tant que vous y êtes... soyons sérieux la disproportion des forces en présence est telle que tout choc frontal serait un suicide. Le combat pour l'indépendance sera long et je l'espère politique. L'insurrection de Lhassa n'est pas une insurrection militaire.

Question de : Internaute

Pourquoi aucun média ne fait d'émission spéciale sur le Tibet, son histoire, sa culture... Beaucoup de français considère le Tibet d'avant 1950 comme un pays intolérant (propagande) ils ne savent pas que la communauté musulmane est très ancienne, que les missionnaires chrétiens ont été présents et qu'ils ont été contraint de quitter le Tibet par les chinois... Une meilleure connaissance de cette culture ne permettrait elle pas de rassembler encore plus de monde autour de cette cause?

Réponse : sans doute il n'y a pas de contre indications à la culture.

Question de : Internaute

La question Tibétaine ces jours ci n'est elle pas une formidable mise en scène des autorités chinoises qui d'ici quelques jours vont octroyer un répit au Tibet pour se retrouver propulsée au rang de nation tolérante?

Réponse : C'est la fable du renard et des raisins version 2008. La chine est en train de perdre le combat de l'image qu'elle voulait utiliser pour massacrer tranquillement des ouïgours musulmans qu'elle accuse régulièrement de terrorisme, des tibétains qui luttent pour leur indépendance et des chinois qui veulent la démocratie Tout cela a volé en éclats.

Question de : Internaute

La technique de la dictature chinoise est malheureusement bonne (comme en Russie) : donner l'occasion à nombre de Chinois de consommer, à une autre partie la promesse de consommer bientôt, et tant pis pour ceux qui n'ont rien. Et ça marche. Comment lutter contre cela ?

Réponse : Ne jamais confondre le peuple chinois et ses dirigeants. Aider la dissidence, lutter sur le plan social et politique en France voilà quelques pistes parmi d'autres.

Question de : Internaute

Vous appelez au boycott total ? Bravo ! C'est probablement la seule solution pour faire bouger la Chine ! J. Rogge a dit : la Chine changera grâce aux JO... Qu'en pensez-vous ?

Réponse : Je trouve ce monsieur très rigolo, pour ne pas dire plus. La Chine changera grâce aux sacrifices de tous ceux qui sont morts pour combattre le totalitarisme et le colonialisme.

Question de : Internaute

Merci pour votre soutien au peuple Tibétain, il ne nous reste plus qu'à prendre les armes comme les Russes blancs car du point de vue économique, je doute que nous puissions faire infléchir une telle vitrine de nos propres produits...

Réponse : Les armes ne nous sont pas utiles. Nous vivons dans un monde libre où le combat politique peut être mené et gagné. Il ne faut pas se décourager c'est tout...

Question de : Internaute

Pourquoi certains élus PCF ne réagissent-ils pas à cette atteinte incontestable au territoire Chinois par ces rebelles Tibétains qui n'ont apparemment pas saisi l'opportunité formidable que leur offrent les Chinois ?

Réponse : Les élus du PCF réagissent. Ils viennent même sur nos manifestations pour réclamer une solution politique au problème tibétain; Désolé... pour votre discours stalinien.

Question de : Internaute

Bonjour, On a désormais coutume de dire que la Chine étant un immense marché, on ne peut rien faire pour les droits de l'Homme puisque cela revient à critiquer le gouvernement qui est le pouvoir, dont l'économique. Mais la Chine n'a-t-elle pas autant besoin de l'Occident que l'Occident de la Chine ? N'est-ce pas juste que tout le monde (parmi nos gouvernants et patrons de grands groupes) s'en tamponne la coquille du Tibet ?

Réponse : hélas oui. C'est pour cela que nous devons combattre et les forcer à faire quelque chose.

Question de : Internaute

Croyez-vous que les Chinois à l'occasion des JO cherchent à se donner les moyens pour redorer leur blasons en permettant à des hordes barbares de découvrir leur peuple asservi depuis des siècles...

Réponse : Je ne connais aucun barbare. Je connais seulement des comportements barbares. Le peuple chinois sera libre ce n'est qu'une question de temps et de courage. Pour les tibétains c'est la même chose.

Question de : Internaute

Bonjour, Le Tibet va perdre la partie, n'est-ce pas ? C'est désespérant.

Réponse : Certainement pas. Le gouvernement chinois a déjà perdu la partie en ce qui concerne le combat de l'image internationale. A nous de continuer pour obtenir des décisions politiques. Au boulot

Question de : Internaute

Cela fait (presque) 50 ans, que le Tibet n'est plus autonome - l'occasion est trop belle, pour en parler enfin ! NON ? Si la Chine avait accordé un minimum d'autonomie au Tibet et aux Tibétains, on n'en serait pas là ! NON ? La Chine dirige non seulement toute l'Asie du Sud Est, mais ... le monde, le tient en otage par les liens commerciaux ! Il est grand temps de réagir ! Ne pas assister à l'ouverture des Jeux Olympiques, est-ce que cela a vraiment une valeur symbolique, au moins ? NON ? Un Grand Merci à RSF pour leur action hier ! Vu dans le monde entier, sauf en Chine :-)

Réponse : Il y a cinquante ans un état indépendant a été envahi. L'autonomie à la chinoise existe sur le papier mais les tibétains n'en veulent pas. Fort heureusement la Chine ne dirige pas le monde et elle n'est donc pas

seule responsable des malheurs de la planète. Toutes les actions politiques publiques sont importantes mais elles ne doivent pas nous dédouaner de nos responsabilités de citoyens.

Question de : Internaute

D'après vous, que pensent Les Chinois expatriés de la répression Chinoise sur le peuple Tibétains?

Réponse : C'est difficile à dire. Je crois qu'ils sont choqués comme nous le sommes par la violence mais qu'ils sont aussi interpellés en tant que chinois, c'est à dire sur le plan patriotique. C'est un réflexe humain que nous comprenons et respectons. J'ai eu de nombreuses occasions de confronter mes convictions aux réactions de jeunes étudiants chinois en France. J'aime échanger avec eux particulièrement quand ils dénoncent ce qu'ils estiment être une ingérence dans leurs affaires. Cela est toujours très enrichissant pour nous tous.

Question de : Internaute

Quelle légitimité à votre association vis à vis du peuple Tibétains (peut on parler encore de peuple Tibétains ou de Chinois de la région du Tibet)

Réponse : la légitimité des groupes de soutien dans le monde provient des tibétains eux même qui ont fait appel à nous depuis maintenant plus de vingt ans. Notre légitimité provient aussi du fait que nous sommes des citoyens libres qui défendent leurs propres valeurs. Quand à la légitimité chinoise elle est représentée et défendue dans le monde par la dissidence avec qui nous travaillons main dans la main. A nos yeux le PCC ne représente que légalement le peuple chinois et pour son plus grand malheur.

Question de : Internaute

Quels arguments la Chine peut-elle invoquer pour son occupation et ses exactions ; on a aussi l'impression à tort ou à raison d'une lutte religieuse, d'un fanatisme révolutionnaire contre une spiritualité adogmatique mais philosophique existentialiste récusant de fait la violence- Qu'en pensez-vous au delà des stéréotypies médiatiques actuelles ?

Réponse : Attention à nos propres barrières mentales. Les tibétains et les dissidents chinois luttent pour leur droit pas pour se livrer à des débats philosophiques aussi intéressants soient-ils. N'ajoutons pas des stéréotypes à tous ceux qui sont déjà véhiculés en occident par des personnes en perte de valeurs et qui voient dans le Tibet un nouveau new age. Nous parlons de crimes contre l'humanité, de génocide, de torture, de colonialisme et de danger pour la paix dans le monde.

Question de : Internaute

L'idéologie Maoïste n'est-elle pas là pour rappeler aux Tibétains que la seule drogue du peuple n'est pas la lévitation mais la législation, celle la même qui leur remet les pieds sur terre(ou sous terre)?..

Réponse : Les tibétains sont bien placés comme les chinois pour savoir ce que vaut l'idéologie de Mao. Mais aujourd'hui la Chine n'est plus communiste elle est nationale communiste c'est encore plus dangereux pour le monde entier

Question de : Internaute

Quand on dit que le sport véhicule des valeurs de vitalité, de groupe, de dépassement de soi, les Chinois semblent n'y voir qu'une raison supplémentaire pour faire comprendre aux Tibétains qu'il faut jouer main dans la main..

Réponse : Ce n'est pas une question mais une profession de foi. Je ne comprends pas où vous voulez en venir. Nous parlons de colonialisme et de génocide.

Question de : Internaute

La suprématie Chinoise vis à vis des Etats Unis ne laisse t il pas une seule alternative, à savoir une soumission sans condition des Tibétains?

Réponse : Si c'était le cas il y a bien longtemps que Taiwan n'existerait plus. L'engagement économique de la Chine aux USA est largement compensé par la dépendance énergétique de la Chine sa dépendance technologique et alimentaire pour évoquer ces questions. La Chine est encore très loin du compte dans ce domaine et la situation ne fait qu'empirer. Quand au réchauffement climatique il réserve de sacrés problèmes à la Chine dans l'avenir. La base tout prend des proportions gigantesques du simple fait de la taille de ce pays et de son retard évident sur les Etats Unis et sur l'Europe.

Question de : Internaute

Bonjour M. Corona, l'annexion du Tibet par la Chine peut elle être remise en cause par la communauté internationale et serait il souhaitable que le Tibet retrouve son indépendance ?

Réponse : Deux fois oui. La question est très complexe mais simplement: La communauté internationale peut agir par le biais du droit international pour faire court. L'indépendance du Tibet ne signifie pas la confrontation permanente avec la Chine. Nous luttons pour un Tibet indépendant et partenaire d'une Chine démocratique. Pourquoi pas dans un processus similaire à celui de la construction européenne. Cette stabilité là les asiatiques y ont droit aussi. Quand aux exemples d'indépendance il y en a eut beaucoup ici en Europe et très récemment. Alors courage

Question de : Internaute

Bonjour François, on a vu ces derniers jours diverses actions, démontrant ainsi notre solidarité pour le peuple tibétain : des manifestations pacifiques, parfois un drapeau chinois enlevé du fronton d'une ambassade ou consulat, mais rien de très marquant. Dans quelles limites pouvons nous agir sans transgresser le droit français, et en alertant tout de même les médias et les politiques pour que la pression soit faite sur la Chine ? Dominique, Axion Tibet

Réponse : C'est l'éternel problème. A Marseille nous insistons sur la légalité et sur le comportement exemplaire des manifestant pour ne pas donner d'arguments à la RPC et à tous ses amis. ne soyons pas naïfs... La manifestation de samedi dernier a donné lieu à 4 revendications politiques. 1) Déclaration publique et politique du Président 2) Nomination d'une commission d'enquête par la commission européenne. 3) Relance de la résolution du 6 juillet 2000 pour les parlementaires de l'UE 4) annulation de la cérémonie de passage de la flamme à paris. Elles ont été reprises par toutes les agences et les médias et elles seront portées par les politiques présents sur la manif. Amitiés

Question de : Internaute

Pourquoi ne pas faire comme en France la séparation de l'église et de l'État? En fait d'église, c'est ici la philosophie bouddhiste qu'il faudrait détacher du problème territorial du Tibet (petit ou grand)

Réponse : Beaucoup d'intellectuels tibétains réfléchissent à la question de la laïcité. Le Dalai-lama aussi. Il est peu être même le premier à l'avoir évoquée dans la communauté en exil. Les choses évoluent donc. Mais dans la situation actuelle du Tibet il est impossible d'avancer sur ces questions D'autant plus que la religion est une des rares armes de résistance passive à l'oppression chinoise.

Question de : Internaute

la religion au Tibet : 1 -que faisons-nous de la laïcité si chère à nos coeurs de français ? 2- cheval de Troie de l'économie occidentale ? signé : P . Chadefaux

Réponse : je ne comprend pas. Les groupes de soutien au Tibet sont tous laïques. Ne les confondez pas avec les centres du Dharma qui eux en tant que structures spirituelles ne participent jamais ou presque à ce combat (aussi paradoxal que cela puisse paraître) Quand à l'économie occidentale elle se satisfait de la situation actuelle et elle n'a pas besoin de cheval de Troie. Ce serait même le contraire. Notre combat n'est pas subventionné par les chambres de commerces. Ce serait un scoop!

Question de : Internaute

Bonjour, Comment faire céder un géant comme la Chine et son milliard de clients potentiels ?

Réponse : C'est ce que nous sommes en train de faire. S'en prendre à son image internationale à ses intérêts économiques ou politiques etc... Un boycott peut en cacher un autre car la lutte continuera après les jeux. Attention notre cible n'est pas la Chine en tant que pays ou puissance économique Notre cible c'est le PCC et le gouvernement. Ce n'est pas du tout la même chose.

Question de : Internaute

Bonjour, Le boycott des jeux est certainement une utopie et nous savons que cela ne sera pas réalisable du fait des énormes enjeux (sans jeux de mots) économiques et politiques. Mais pourquoi ne pas demander aux citoyens de boycotter les chaînes de télévision retransmettant ces fameux jeux et surtout d'afficher comme dans certaines municipalités des drapeaux pour le Tibet ? Je sais en ce qui me concerne que la télévision chez moi sera éteinte sur ces jeux et j'ai expliqué cela à mes enfants. Rien, aucun produit estampillé JO ne sera acheté par ma famille...Nous avons pu déjà découvrir que malgré des millions d'euros le film de Astérix et les JO ne pas recette et bien continuons.. Non?

Réponse : Notre position est claire .Nous appelons à un boycott général. Celui ci ne se résume pas aux sportifs ou aux responsables du CIO. Je suis comme vous je ne regarderai pas les Jo de la honte et je n'achèterai pas leurs produits dérivés etc, etc... Cette forme de boycott impose qu'on le fasse savoir aux principaux intéressés.

Question de : Internaute

Bonjour, je suis journaliste et j'aimerais me rendre au Népal et au Tibet dans les mois à venir. Pensez-vous que le Tibet sera à nouveau ouvert aux étrangers et à la presse avant les JO? Et le Népal, risque-t-il aussi de fermer ses frontières? Aurélie

Réponse : Cette décision dépend du gouvernement chinois et de la capacité des tibétains à continuer leur lutte malgré les massacres ou les arrestations. je ne peux pas répondre à votre question. tout dépendra de la tournure des événements Vous le savez déjà le journalistes ont été expulsés comme les touristes du Tibet. Nous savons tous ce que cela signifie.

Question de : Internaute

Plutôt qu'un boycott des JO , ne vaudrait-il pas mieux que nos délégations soient porteuses d'un message de rétablissement du dialogue de la chine avec le gouvernement tibétain en exil, de façon à rouvrir la voie vers l'autonomie du Tibet?

Réponse : Pardonnez moi mais c'est un peu naïf. La question est politique elle doit être portée par les politiques. Le boycott est un instrument de pression rien de plus. Il s'agit aussi de faire connaître son écoeuement devant la corruption du monde olympique.

Question de : Internaute

Pourquoi les pays européens s'acharnent-ils a donner des leçons de droit de l'homme au reste du monde? Boycoter les J.O. est-il une bonne méthode pour amener les dirigeants chinois a modérer leur attitude vis a vis des opposants? Si la chine se décidait a soutenir les séparatistes basques que diraient les dirigeants français?

Réponse : le gouvernement chinois est responsable de ses décisions de ses comportements et de ses engagements internationaux. Il assume en ce moment le prix de ses mensonges. Quand aux basques ils ont parfaitement le droit de lutter politiquement pour l'indépendance du pays basque et d'organiser des manifestations. Il n'y a pas de chars d'assaut dans les rues de bayonne.

Question de : Internaute

Quelle est la position des USA par rapport aux problèmes Chine-Tibet ? Officielle et de l'opinion ?

Réponse : Comme tous les autres pays les USA défendent leurs intérêts et pas ceux du peuple tibétain. En Amérique la situation est la même que partout. Des actions citoyennes, médiatiques et politiques jusqu'au niveau législatif et rien du tout au niveau des gouvernements. Sauf quand il s'agit de remonter dans les sondages en se faisant prendre en photo avec le Dalai-lama. Je parle de G. Bush récemment.

Question de : Internaute

On a très peu parlé des marcheurs Tibétains en Inde, pensez vous qu'ils parviendront à rejoindre leurs compatriotes au Tibet ?

Réponse : C'est exact, cette marche à été un tout petit peu reléguée au second plan du fait de l'actualité terrible au Tibet. Il est possible que certains des marcheurs réussissent à pénétrer au Tibet que la marche continue ou pas. Nous soutenons cette action sur le plan politique. Elle apporte la preuve comme les événements du Tibet que les tibétains se battent toujours pour l'indépendance de leur pays. Ce flambeau passe d'une génération à l'autre.

Question de : Internaute

Quels sont les prochains rassemblements importants pour le Tibet en France ?

Réponse : Ils sont trop nombreux pour que je puisse vous répondre ici. Allez sur le net vous trouverez ces informations.

Question de : Internaute

Pendant les manifestations au Tibet, on voyait des Tibétains user de la violence alors que l'on dit que le peuple tibétain est non-violent, qu'en pensez vous ?

Réponse : La question est difficile car le peuple tibétain a toujours résisté à l'invasion de son pays par des moyens violents (résistance armée jusqu'en 72) et des moyens pacifiques. Cette dualité a toujours existée au Tibet. Les tibétains ne sont pas responsables de l'image d'Épinal véhiculée en Occident par certains groupes, le cinéma ou les médias en général. Mais attention la culture tibétaine est une culture de la non violence et de l'écologie. L'âme tibétaine est souvent coupée en deux, patriotisme et défense de ses droits fondamentaux d'une part et obligations spirituelles de l'autre. Sont ils les seuls?

Question de : Internaute

Il a été dit que le Dalai-lama avait menacé de se retirer s'il n'y avait pas de retour au calme ! Qu'en est-il exactement ?

Réponse : le Dalai-lama condamne la violence depuis toujours. Il ne peut pas faire autrement. Sa position est que si les tibétains tombent dans une violence incontrôlée alors il démissionnera de sa charge politique. Sur le plan spirituel le Dalai-lama comme le pape pour les chrétiens ne peut pas démissionner.

Question de : Internaute

Dans ce conflit l'exemple que donnent les gouvernants de nos pays "dits" démocratiques depuis des décennies est pour le moins consternant. A force de faire le "grand écart" entre le choix d'une politique économique et le respect des droits de l'homme ne pensez-vous pas que nous aurons, à moyen terme, à payer le prix de notre mercantilisme

Réponse : Nous le payons déjà.

Question de : Moi et moi

N'empêche, sans vouloir me faire l'avocat du Diable, le Tibet, sans la Chine, serait un pays "moyenâgeux".

Réponse : C'est le mythe du bon sauvage utilisé par tous les colonialistes de la planète à commencer par nous même à certaines époques.

Question de : Internaute

Comment parler en faveur du peuple tibétain, chez soi en famille et au travail... sans qu'il soit nécessaire d'aborder le Bouddhisme: base de l'esprit collectif de ce peuple. Certains interlocuteurs ne le souhaitent pas, alors en parler du seul point de vue des droits de l'homme est-il suffisant? Merci de votre attention

Réponse : Non. Ces sont nos valeurs républicaines qui sont en cause. Je ne défend pas le Tibet parce que les tibétains sont extraordinaires je défend le Tibet parce que je suis Français.

Question de : vurderin29

Est ce que le fait d'essayer de maintenir l'unité territoriale de la chine sachant que l'Europe ou l'Amérique les grands prétendants de la démocratie peut nuire l'esprit politique d'allure totalitaire mais très très bien caché de ces deux pouvoirs illusionnaires dans le monde ?

Réponse : Votre question n'est pas claire, je ne suis pas sûr de l'avoir comprise. Pour nous il ne s'agit pas de vouloir imposer un modèle idéologique mais tout simplement de défendre les principes universels de la déclaration des droits de l'homme et le droit des peuples. Quant à l'intégrité territoriale d'un pays, ce n'est pas un argument suffisant pour accepter le colonialisme. Cela est valable pour les chinois comme pour les autres.

Question de : Internaute

En choisissant la Chine comme pays d'accueil des prochains JO, les pays, en toute connaissance de cause, n'ont-ils pas tout simplement sacrifié le Tibet, les Tibétains et leur culture : l'économique primant malheureusement sur le politique ?

Réponse : La réponse est oui mais il faut rajouter que c'est toute la vision des rapports entre états qu'il faut revoir. Nos élites politiques ou sportives sont victimes de cette vision qu'on appelle la réal politique

Question de : Internaute

pourquoi la Chine s'acharne t elle sur des gens pacifiques , muselés comme les Ouïgours et Tibétains , qui veulent être reconnus dans leur entité culturelle , avoir autant accès au travail comme les colons chinois qui les envahissent, au lieu de s'attaquer aux vrais problèmes id e : la pollution industrielle , la fonte des grands glaciers de l'Himalaya , et le manque d'eau potable , dans 50 ans , elle aura 2 ennemis , les autres peuples non Han , les paysans expropriés et la pollution atmosphérique, tous les francophones de la terre adorent Tintin au THIBET , mais combien manifestent devant l'ambassade de Chine!!!! Peut être aurais je un retour de votre part a bientôt roger.marcelle@voila.fr

Réponse : La Chine défend ses intérêts en tant que nation. Mais nous avons en prime un comportement qui est celui d'une dictature. Les victimes sont aussi chinoises ne l'oublions jamais Tant que la Chine ne sera pas démocratique nous assisterons périodiquement à ces comportements. Quand la Chine le sera il faudra quand même pour les tibétains et les ouïghours continuer leur combat pour la liberté et l'indépendance de leur pays. On peut espérer alors que ces combats seront uniquement politiques.

Question de : jean-louis

Le boycott de la cérémonie d'ouverture des J.O. vous paraît-il une réponse adaptée à la répression au Tibet? Jean-Louis (Paris).

Réponse : la réponse est non. Pour être efficace sur la question urgente de la répression il faut absolument maintenir une pression maximale sur Pékin. C'est pourquoi nous maintenons notre appel à un boycott total et que nous continuons les manifestations. Plus nous serons nombreux plus ils auront peur autant en terme d'image que de résultats financiers. Les gouvernements doivent eux menacer la Chine sur le plan politique comme le font déjà les allemands et les britanniques. C'est notre seule chance de sauver des vies et de défendre nos valeurs. Bien entendu cette proposition demeure bonne à prendre.

Question de : Internaute

Les pétitions sont bien et sans doute nécessaires, mais je doute de leurs efficacités. Pourquoi ne pas profiter des J.O. pour dénoncer le génocide (en cours depuis les années 50 au Tibet et ceci par le gouvernement chinois (attention, pas confondre avec la population chinoise !)) ? Il suffira d'entrer dans les stades et à un signal précis, bien devant les caméras du monde entier, enlever son T-shirt et montrer son T-shirt "FREE TIBET" qu'on porte en dessous. Ou peut-être pour les plus courageux, sortir le drapeau du Tibet....??? Anitya - (Impermanence en tibétain) flaneur.planetaire31@free.fr

Réponse : Cette vision est trop optimiste Les sportifs sont déjà menacés par le CIO. la structure olympique est très encadrée déjà en temps normal vous imaginez ce que cela sera dans un pays totalitaire comme la Chine. Vous devez savoir que les images seront contrôlées par un organisme chinois chargé d'en épurer toute image de contestation. Les retransmissions seront en différé. la preuve incontestable vient d'en être apportée durant la cérémonie d'allumage de la flamme à Olympie. Les chinois n'ont rien vu. Lorsque les jeux débiteront nous ne verrons rien non plus

Question de : Internaute

Le thème général sur la question du Tibet ces jours ci est le boycott des JO qui se déroule comme chacun le sait en Chine, la situation politique chinoise n'est pas un fait d'actualité ni un secret que l'on vient de dévoilé, il y a donc une question qui me torture l'esprit, et pour laquelle vous avez peut être une réponse: Pourquoi les jeux sont ils organisés en Chine, n'est ce pas celle ci la vraie question? Peut on vraiment reprocher au tibétains de saisir l'opportunité qui se présente à eux de se faire entendre grâce à la médiatisation que font naître les JO?

Réponse : Tout à fait. Les jeux sont organisés en Chine pour des raisons financières. il s'agit de mondialisation autant pour ceux qui recherchent des marchés que pour ceux qui veulent permettre à leurs fournisseurs de se lancer dans des opérations de propagande ou de marketing. L'organisation des Jo est une conséquence de la mondialisation et de l'abandon des valeurs politiques au profit des seuls résultats économiques.

Question de : Elsa

Bonjour Mathieu Vernerey. Je suis d'accord avec la secrétaire d'Etat aux droits de l'homme, Rama Yade : le boycott des JO de Pékin ne changera rien. Et il est vrai que les images en provenance du Tibet sont alarmantes et même effrayantes. Mais que peuvent faire des mouvements de défense des droits humains comme Amnesty International (j'en suis militante depuis 23 ans et nous faisons une campagne sur la Chine, à l'occasion des JO de Pékin) ou Human Right Watch ? Et que peut faire de toute façon l'opinion internationale ? Ah quand Ségolène Royal (pour qui j'ai voté) disait que la justice chinoise est plus rapide que la justice française, on peut dire, en voyant les morts au Tibet, que la Chine n'a pas de justice ! Bon, trêve de mouvement d'humeur, Amnesty International dénoncera toujours les exécutions extrajudiciaires, en Chine ou ailleurs. Et merci à Rama Yade (que Sarkozy n'avait pas emmenée en voyage officiel en Chine) pour son interview sur Arte. Que peuvent faire les hommes et femmes politiques, en France et dans les autres pays européens ? Et lisez-vous des publications d'Amnesty International, en particulier le rapport sur la Chine paru aux éditions Autrement ?

Réponse : Nous travaillons depuis de nombreuses années en partenariat avec toutes les associations de défense des droits de l'homme. La classe politique dans le monde est actrice des drames que nous condamnons. Des propositions concrètes ont été faites lors de notre manifestation du samedi 22 Mars. Il ne s'agit pas uniquement de demande concernant les JO. Nous demandons que les engagements politiques pris par l'U.E soient enfin respectés particulièrement la résolution du 6 juillet 2000. C'est un exemple parmi d'autres.

Question de : Internaute

Pourquoi les Chinois s'arrogent-ils le droit de massacrer étudiants, tibétains en toute impunité? Les droits et les valeurs humaines passent-ils après les facteurs d'intérêt économiques? Quel monde proposerons-nous à nos enfants? Un monde où la loi du plus fort prédomine?

Réponse : C'est le problème essentiel pour nous. C'est exactement pour cela que nous sommes directement concernés. Nous essayons de lutter sans grand moyen contre une situation que nous condamnons comme vous. Nous pensons aussi qu'il faut garder l'espoir et ne pas se soumettre.

Question de : Internaute

Pourquoi le Tibet n'est-il pas plus défendu au niveau international? Que craint-on de la part de la Chine?

Réponse : Les intérêts économiques sont énormes particulièrement dans la course aux énergies que se livre les grandes puissances. Problème politique aussi. Les politiques préfèrent en chine comme ailleurs une stabilité garantie y compris quand elle viole les droits les plus fondamentaux des peuples. La communauté internationale est à la fois complice et victime d'une situation d'impuissance ou de soumissions aux intérêts géopolitiques.

Question de : Internaute

Pourquoi la Chine ne veut-elle pas restituer le Tibet aux Tibétains?

Réponse : Bonjour à tous et merci de l'intérêt que vous portez aux droits de l'homme. la chine ne veut pas restituer le Tibet pour des raisons militaires (bases de missiles et autres), des raisons économiques (uranium, pétrole, zinc , lithium bois précieux etc...) pour des raisons démographiques le Tibet historique c'est 25% de la superficie du territoire pour 6 millions d'habitants. Il s'agit de colonialisme, tout simplement.
